
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
08 DE JULIO DE 2016 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

2 de 22 

22  

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Matan a dueño de constructora” 

 
“Entregan alcaldes informes a medias” 

 “Dejará Olvera una deuda de 5 mil 643 mdp” 

 “Más de 5 mil millones de pesos en deuda” 

 
“No aumentó deuda estatal: Olvera Ruiz” 

 
“Verificentros, ¡listos!” 

 

“Ley 3de3 sólo obligatoria para funcionarios públicos; empresarios a 
otra vía” 

 
“Heredará Olvera deuda por más de 5 mmdp” 

 
“Muy baja la deuda, señala gobernador” 

 
“Escala conflicto CDMX-Semarnat por verificentros” 

 
“Sufren conductores enredos de Profepa” 

 “Suspenden el cese de maestros; no procedió en Michoacán y Oaxaca” 

 
“En la matanza de Nochixtlán, policía afín a Ulises Ruiz” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Continúa IEE proceso por queja de violencia política contra Avilés: El Instituto Estatal Electoral 

(IEE) da seguimiento a la denuncia presentada por la excandidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
la alcaldía de Actopan, Edith Avilés Cano, por distribución de propaganda y realización de pintas en difamación de 

su persona. La legisladora local inició el proceso contra quien o quienes resulten responsables; de acuerdo con 

información del instituto, la denuncia está radicada bajo el expediente IEE/SE/ PASE/002/2016 y se encuentra 
actualmente en trámite. Al respecto, Martha Alicia Hernández Hernández, presidenta de la Comisión Permanente 

de Equidad de Género y Participación Ciudadana en el IEE Hidalgo, explicó que durante el proceso electoral la de 
Avilés fue la única denuncia recibida por violencia política como tal. Hernández Hernández recordó que la 

violencia política aún no está tipificada como delito, por lo que es necesario que así se establezca a efecto de que 
no se ejerza, pues si bien reconoció que hay avance en la participación política de las mujeres, es importante que 

exista paridad en los cargos públicos. La funcionaria electoral dijo que hay municipios que todavía se resisten a 

que sea una mujer la que tome las decisiones. La violencia política contra las mujeres es un fenómeno que se da 
cuando se impide su participación y acceso a cargos públicos, así como al ejercicio de sus derechos político-

electorales. Martha Hernández recordó que en Hidalgo el principio de paridad en la postulación de cargos de 
elección popular es de orden constitucional, lo que todavía no ocurre en todas las entidades del país. (Yuvenil 

Torres, página 09) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Imparcialidad en TEEH, demandan perredistas: El presidente en Hidalgo del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Ramón Flores Reyes, demandó imparcialidad al presidente del Tribunal Electoral 
del Estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, para resolver los juicios de impugnación que 

presentó este instituto político. Luego de acudir al tribunal local a solicitar audiencia con magistrados de dicho 
organismo, el dirigente pidió al jurista realizar un análisis exhaustivo de las pruebas aportadas por este instituto 

político, las cuales consideró suficientes para que se lleven a cabo elecciones extraordinarias”. Que se profundice 

en el estudio y análisis de las pruebas y elementos que hemos presentado, y que se privilegie el respeto a la 
voluntad de la gente”, subrayó Flores Reyes, toda vez que al PRD le impugnaron ocho municipios. Uno de los 

argumentos que plantearon adversarios del PRD para impugnar sus triunfos es rebase en el tope de gastos de 
campaña, pero confió en que ninguno será revertido, “en la mayoría no le vemos peso a los argumentos”. 

Además, reconoció que excandidatos de Atlapexco, Zapotlán, San Bartolo, Santiago Tulantepec y Cuautepec han 

tenido oportunidad de reunirse con magistrados del TEEH con la finalidad de plantear de manera personal 
pruebas para revertir triunfos a su favor. Flores dijo que esperarán la resolución del TEEH, pero si consideran que 

no es la adecuada se recurrirá a la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, “nos han 
demostrado que hay voluntad, vamos a esperar para poder emitir una opinión”. Por otra parte, el perredista no 

descartó riesgo de conflictos sociales en municipios como San Salvador en caso de que el órgano jurisdiccional 

local no resuelva los juicios de impugnación con imparcialidad”. Hay problema, es en varios municipios, la 
molestia de la gente es mucha, se están conteniendo porque estamos en esta instancia (el TEEH) por eso 

urgimos a que se dé un análisis profundo de las pruebas”, concluyó. (Yuvenil Torres, página 09) 
El Independiente-Advierte PRD conflictos poselectorales en municipios (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Sin fecha para iniciar renovación de dirigencia estatal del PAN: La renovación del 

comité directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) sigue en suspenso, luego del intento del líder panista 
Asael Hernández Cerón de aprobar a los integrantes de la comisión que se encargarán de ese proceso interno. El 

presidente albiazul dijo que no hay fecha para que sesione de nueva cuenta el consejo estatal con tal de elegir a 
los integrantes de la comisión, aunque estimó que los comicios internos podrían ocurrir en agosto o septiembre. 

Reconoció que los panistas pueden ir a las urnas para elegir a su próximo dirigente hasta diciembre. Propone 

planilla de unidad. Ante la posibilidad de que la estructura del partido forme bloque en contra suya, Hernández 
Cerón indicó que ha platicado con todos los actores y agregó que está informado de las reuniones que han 

llevado a cabo”. Lo importante es que nos vamos a poner de acuerdo, de mi parte la propuesta es que hagamos 
un proyecto de unidad y que sea una sola planilla donde estemos representados todos los actores”. Consideró 

que hay supuestos militantes que “ahora se desgarran las vestiduras pero que apoyaron en el proceso electoral a 
los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Encuentro Social (PES) o a los candidatos independientes”. La 

anterior elección para renovar a la dirigencia estatal fue luego que Hernández Cerón impugnó la continuidad de 

Alejandro Moreno Abud. (Víctor Valera, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Tiene INE facultad de atraer elecciones extraordinarias: En un caso especial, como la anulación 

de la elección de gobernador de Hidalgo, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo podría atraer la elección 

extraordinaria, ya que existen antecedentes en otros estados. Así lo señaló José Luis Ashane Bulos, vocal 
ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo ante la posibilidad que en las próximas semanas los 

tribunales electorales local y federal anulen alguna elección municipal, de distritos o la de gobernador. El 
funcionario federal dijo que hay antecedentes en otros estados, aunque no dijo en cuáles, tras una elección local, 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al INE la atracción del proceso electoral 
extraordinario. Sin embargo, aclaró que es necesario esperar a que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) resuelva las impugnaciones y emita una sentencia, la cual podría llegar a la sala Toluca del TEPJF”. Lo 

que sí es que hemos visto en otros procesos electorales, de otros estados, donde ha habido elecciones 
extraordinarias, normalmente en la resolución se faculta al INE para realizar estos nuevos comicios”, señaló el 

vocal ejecutivo del INE. De acuerdo con Asahne Bulos, vocal ejecutivo del INE en el estado, por el momento 
esperarán a que los tribunales electorales resuelvan las 106 impugnaciones promovidas en las elecciones de 
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gobernador, diputados locales y ayuntamientos en Hidalgo. Una circunstancia que podría derivar en elecciones 
extraordinarias, principalmente en municipios, es el tema de la fiscalización de los recursos gastados durante el 

periodo de campaña, pues de acuerdo con la nueva legislación electoral federal, es causal de nulidad el rebase 

del tope de gastos de campaña. Esta información será dada a conocer por el consejo general del INE a mediados 
de este mes, estimó Ashane Bulos. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Destina INE sólo .32% de recurso a sensibilización: Promoción de participación ciudadana en 

comicios, así como sensibilización del voto, significaron apenas el .32 por ciento del presupuesto total que erogó 
el Instituto Nacional Electoral (INE) para los comicios del pasado 5 de junio en Hidalgo; es decir, que ejercieron 

sólo 220 mil pesos durante tres meses de casi 69 millones de pesos que gastó la autoridad federal en 
capacitación, distribución de materiales electorales y otras actividades. De los 68 millones 73 mil 434. 95 que 

etiquetó el INE para las diligencias que efectuaron a partir de octubre de 2015 hasta julio de 2016, solamente 
220 mil pesos fueron para promoción. En los meses de marzo, abril y mayo, la autoridad federal destinó este 

dinero en actividades que incentivaran la participación ciudadana en las urnas, además de concientizar sobre la 

importancia de sufragar. Durante marzo y abril utilizaron 170 mil pesos, mientras que en mayo gastaron la 
cantidad restante. Cabe recordar algunas actividades o eventos que efectuó el INE como concursos de bandas de 

rock, clases de zumba y carreras atléticas. Otro aspecto importante es que la promoción política y educación 
cívica son rubros que el INE, así como el Instituto Estatal Electoral (IEEH), contemplan en sus programas 

operativos anuales. Pese a que la participación ciudadana en la contienda del pasado 5 de junio alcanzó más del 

60 por ciento, las autoridades electorales reconocieron que es necesario incentivar a nuevas generaciones para 
ejercer su derecho a votar, asimismo formar parte de la organización de comicios, ya sea como funcionario u 

observador electoral. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Urge TEPJF a resolver casos: Solicitará la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) resuelva, a la brevedad posible, 18 juicios de 

inconformidad pendientes, presentados contra cómputos distritales de la elección de gobernador del pasado 5 de 
junio, que interpuso el Partido Acción Nacional (PAN). Dentro de los asuntos en instrucción, los magistrados 

federales analizarán el expediente SUP-JE-74/2016, el cual “solicita excitativa de justicia respecto a requerir por 
parte de esta Sala Superior al órgano jurisdicción de Hidalgo que resuelva lo más pronto posible estas 

impugnaciones, además del expediente JI-GOB-PA-001/2016”. La queja de los panistas demandó al TEEH 

sentencias de estos juicios de inconformidad, específicamente del proceso comicial para gobernador, donde 
argumentaron principalmente anomalías durante conteos de actas, faltas en colocación de propaganda, violación 

a disposiciones constitucionales, entre otras razones para anular la contienda. Hasta ahora el pleno jurídico 
electoral de Hidalgo resolvió poco más de 80 juicios de protección de derechos político-electorales, siete recursos 

de apelación y cerca de 35 procedimientos especiales sancionadores, pero todavía no sesionan para emitir 

sentencia de poco más de 100 juicios de inconformidad. Cabe recordar que la Sala Toluca del TEPJF pronunció 
un extrañamiento pues tardó 20 días en resolver una controversia interpuesta por panistas de Ixmiquilpan; es 

decir, un día antes de la elección, con ello consumió plazos impugnativos en perjuicio del derecho de acceso a la 
justicia y de los actores. Al respecto el magistrado presidente, Manuel Cruz, sostuvo que todos los asuntos serán 

resueltos hasta que tengan los elementos jurídicos suficientes. (Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Resolverá TEH conforme a derecho: magistrado: El Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) 
cuenta con el tiempo suficiente para resolver conforme a derecho los 107 juicios de inconformidad contra las 

elecciones de gobernador, diputados y presidentes municipales, subrayó el magistrado Jesús Raciel García 
Ramírez”. El tribunal aplicará lo que dice la Constitución y el código electoral”, enfatizó durante entrevista. Al TEH 

han acudido excandidatos a alcaldes para explicar a los magistrados que si no resuelven en determinado sentido 

impactarán la paz social de las localidades, por lo que García Ramírez insistió en que resolverán a pegadosa 
principios constitucionales. El organismo “tiene una responsabilidad con los electores y su papel es juzgar la 

calidad de los comicios. También hay otras instituciones que son corresponsables de la vigilancia del proceso”, 
dijo el especialista. Además, los inconformes con las sentencias pueden acudir al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). Actualmente el TEH solicita documentos como listados nominales o nóminas de 
ayuntamientos para resolver las impugnaciones de los partidos políticos, por lo que iniciará sesiones de pleno la 

próxima semana”. Hay pruebas que los partidos ofrecen e inmiscuyen a otras instancias como alcaldías, lo que 

podría retrasar la instrucción, pero esto no quiere decir que por este hecho no estemos en condiciones de sacar 
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el proyecto”. Los magistrados electorales requieren pruebas solo cuando fueron hechas a petición en tiempo y 
forma de los partidos políticos, aclaró. Aunque el Instituto Estatal Electoral (IEE) no ha entregado de inmediato 

información para solventar las impugnaciones, el tribunal está en condiciones de resolver los juicios, ponderó. 

(Víctor Valera, página 05) 

C O N G R E S O 
Criterio-Constituyen el centro de trasplantes: El Congreso local aprobó una iniciativa de decreto que 

reforma diversas disposiciones de la ley que crea el Centro Estatal de Trasplante de Órganos, Tejidos y Células 

de Seres Humanos, para que esta instancia se incorpore a la Secretaría de Salud, propuesta enviada por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Dicho centro será ahora un órgano administrativo desconcentrado 

subordinado a la SSH, con autonomía técnica-operativa y funcional”. Tendrá como objeto promover, apoyar y 
coordinar las acciones en materia de trasplantes y disposición de órganos, tejidos y células de seres humanos 

que realizan las instituciones de salud con fines terapéuticos, así como fomentar la cultura de su disposición 
altruista y la capacitación de recursos humanos en la materia”, explicó el panista Guillermo Bernardo Galland 

Guerrero al leer el dictamen emitido por la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales. La Comisión 

Intersecretarial de Desincorporación de las Entidades Paraestatales, en sesión del 17 de febrero de 2016, avaló la 
desincorporación mediante extinción del organismo descentralizado denominado Centro Estatal de Trasplantes de 

Órganos, Tejidos y Células de Seres Humanos para Hidalgo. Lo anterior fue justificado porque ese instituto no ha 
operado como tal, pues no le fue asignada partida presupuestal, lo que impide el debido cumplimiento de su 

objeto. Esta reforma pretende impulsar un mejor trabajo de dicho organismo bajo el régimen y operación del 

Sector Salud. (Redacción, página 08) 
Milenio-Crea Congreso Centro Estatal de Trasplantes (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Reorienta Congreso acción del centro para trasplantes (Jocelyn Andrade, página 04) 
Uno más Uno-Incorporan legisladores Centro Estatal de trasplantes de órganos a la SSH 

(Redacción, página 04) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Entregan informe deficiente a ASEH 23 demarcaciones: La Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) informó que 23 de 82 municipios presentaron deficiencias en su primer informe trimestral, 

correspondiente al Avance de Gestión Financiera de este año, al reprobar el Índice Municipal de Rendición de 
Cuentas (IMRC). Al tener como medición el rango de 0 a 100 por ciento, La Misión, El Arenal, San Bartolo 

Tutotepec y Francisco I. Madero obtuvieron menos de 10 por ciento de calificación en el IMRC. Mientras, las 19 

demarcaciones restantes no rebasaron 60 por ciento. La Misión, gobernado por la perredista Margarita Ramos 
Villeda, obtuvo el porcentaje más bajo: 1. 16; le sigue El Arenal, con 2. 33 por ciento, el cual es regido por la 

alcaldesa priísta Adelfa Zúñiga Fuentes. A San Bartolo Tutotepec, administrado por el perredista Sergio García 
Monter, la ASEH calificó con 8. 80 por ciento; mientras, Francisco I. Madero, cuyo edil es el priísta Joel González 

Gómez, tuvo 9. 49 por ciento. La auditoría del estado realiza, trimestralmente, este ejercicio de medición del 
IMRC con la intención de evaluar la calidad de la información de los municipios, contenida en sus informes de 

avance de gestión financiera, la cual es utilizada para elaborar la auditoría anual que se presenta cada año a los 

diputados locales. Tlanalapa y Tlaxcoapan fueron los únicos en no entregar su primer informe trimestral de 
avance de gestión financiera, omisión que les costó a los ediles 18 mil 260 pesos de multa. Por ello, aparecen 

con 0 en el IMRC. Las 19 demarcaciones que tuvieron menos de 60 por ciento de calificación son San Felipe 
Orizatlán, Huehuetla, Tenango de Doria, Huejutla de Reyes, Lolotla, Tepeapulco, Xochiatipan, Singuilucan, 

Tepetitlán, Chapantongo, Zimapán, Yahualica, San Salvador, Jaltocán, Metztitlán, Pacula, Epazoyucan, 

Tezontepec de Aldama y Tlanchinol. En contraparte, sólo seis municipios de 82 obtuvieron 100 por ciento de la 
acreditación. Estos son Agua Blanca, Juárez Hidalgo, Pachuca, Tetepango, Chapulhuacán y Alfajayucan. Entre las 

demarcaciones que obtuvieron un rango positivo, de 90 a 99 por ciento, se encuentran Tulancingo, Acatlán, 
Almoloya, Atitalaquia, Atlapexco, Cardonal, Cuautepec de Hinojosa, Huasca de Ocampo, Huichapan, Ixmiquilpan, 

Jacala, Mineral del Chico, Nopala, Metepec, Pisaflores, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán, San 

Agustín Tlaxiaca, Santiago Tulantepec, Zapotlán, Tasquillo, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del Río, 
Tianguistengo y Tizayuca. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Deja Olvera 5. 6 mmdp en deuda pública: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 
afirmó que durante su gestión no se vio incrementada la deuda pública de la entidad, en relación a cómo la 

recibió. En este sentido, la Subdirección de Información y Difusión del estado señaló que el monto de la deuda 

estatal es de 5 mil 643 millones de pesos”. Yo diría que no la aumentamos en relación con lo que la recibí; yo 
hubiera querido bajarla, lamentablemente tuvimos que acudir en dos ocasiones el Fondo Nacional de 

Reconstrucción para poder completar la parte que nos tocaba del Fonden en dos fenómenos meteorológicos que 
afectaron al estado de Hidalgo”. Esto, dijo, no nos permitió bajar la deuda, a pesar de la disminución que 

tuvimos del tema de Petróleos Mexicanos; sin embargo, yo diría que no subió, eso es una buena noticia, 

mantuvimos la deuda muy baja, somos de los estados que tenemos menos adeudo. Destacó además que se 
logró reestructurar la deuda, “hicimos una subasta inversa para hacer un proceso de asignación absolutamente 

transparente, esto va a permitir que al pagar la deuda, la próxima administración pague menos y tenga margen 
de operación en cuanto a los ingresos propios”“. Estamos entregando cuentas sanas”, afirmó el mandatario 

estatal, que estará culminando su administración el próximo 5 de septiembre. En cuanto a su último informe de 
labores, Olvera Ruiz dijo que esto estará siendo definido en las próximas horas, de manera conjunta con el 

presidente de la junta legislativa, Ernesto Gil Elorduy”. Vamos a platicar entre hoy y mañana para ver en 

definitiva la fecha y el formato”.  
 (Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-Dejará Olvera una deuda de 5 mil mdp (Alejandro Reyes, página 07) 
Crónica-Cierra administración con deuda baja: JFOR (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Dejará gobierno deuda por más de 5 mmdp (Sonia Rueda, página 03) 

El Sol de Hidalgo-La deuda del estado, estable (Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Hidalgo se queda con deuda de alrededor de 5 mmdp: FOR (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-No aumento deuda estatal: Olvera Ruiz (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Inician las jornadas de enfermería pediátrica: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera 

Ruiz, inauguró el VI Congreso Internacional de Pediatría y puso en marcha las XVII jornadas de Enfermería 

Pediátrica, las cuales se llevarán a cabo en la capital del estado del 7 al 9 de julio. Durante el encuentro médico 
se realizarán conferencias y coloquios, en los que participaran especialistas de Brasil, EU, México y Colombia. Se 

desarrollarán 42 conferencias, cinco simposios y seis talleres, con participantes de Puebla, Tlaxcala, Ciudad de 
México e Hidalgo. Durante su mensaje, el mandatario destacó que una de las principales preocupaciones de su 

gestión ha sido la salud, por la cual se reforzó la infraestructura hospitalaria, con equipamiento tecnológico de 

última generación. En este sentido, agregó, resulta importante que los especialistas en la salud infantil estén en 
constante preparación y actualización para mantener la calidad que le da el prestigio a nivel nacional al Hospital 

DIF de la Niñez Hidalguense. Dijo Olvera que esto ha permitido que este nosocomio sea considerado un espacio 
de clase mundial, que brinda sus servicios no sólo a la niñez de la entidad sino a los estados vecinos. El VI 

Congreso es dedicado al fallecido médico pediatra Carlos Octavio Cadena Zetina, en cuya representación acuden 

familiares de éste. Por su parte, Marco Antonio Escamilla Acosta, director del Hospital DIF de la Niñez 
Hidalguense, enlistó que este nosocomio ha obtenido 18 premios nacionales, otorgado más de 665 mil consultas, 

nueve acreditaciones y reacreditaciones en el Seguro Popular. Así como más de 2 millones 190 mil acciones de 
salud, 13 alianzas estratégicas con instituciones líderes en la pediatría, además de ser el único hospital pediátrico 

certificado a nivel nacional por los estándares de la Youth Commission International. (Emmanuel Rincón, 
página 06) 

Capital Hidalgo-Fundamental que especialistas en salud infantil se actualicen (Sergio Juárez, 

página 02) 
El Sol de Hidalgo-Salud de los niños, prioritario (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez-Realizan el VI Congreso Internacional de Pediatría en Pachuca (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-Incorporan a SSH centro de trasplantes (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Salud infantil, prioridad en la administración de Paco Olvera (Roberto Reynoso, 

página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Se prevé concluir puente atirantado en un mes: edil: El edil de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

estimó que sea a final de este mes que se culminen los trabajos del primer puente atirantado de la entidad, el 
cual unirá los parques de la Familia y del Maestro. Además, añadió, un mes después –a mediados de agosto-, se 

prevé culminar el auditorio de la Filarmónica de Pachuca, ubicado en ese mismo perímetro. En el caso del 
puente, agregó, “por la madrugada (de ayer) se colocó el arco que forma parte del puente atirantado, que une a 

ambos parques”. Expuso que la primera etapa del proyecto ha representado una inversión de 12 millones de 

pesos, mientras que la segunda oscilará en 14 millones de pesos. El presidente municipal destacó que “era un 
parque (el del Charro, hoy de la Familia) que casi no era visitado; ahora ya hay una cantidad importante de 

familias que visitan el parque”. Actualmente, el avance de la obra es de “un 70 por ciento, la parte complicada ya 
está. El otro porcentaje será más ágil para que podamos ya disfrutar esta área”. (Emmanuel Rincón, página 

06) 

Milenio-Puente de los parques estará listo este mes (Alejandro Reyes, página 08) 
Capital Hidalgo-Concluirán Parque de la Familia en agosto (Yina Bautista, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
PAN Hidalgo 

El partido que más votación alcanzó en la pasada elección del 5 de junio en Hidalgo fue Acción Nacional; ya en la 
suma de lo obtenido para gobernador, diputados locales y presidentes municipales, por instituto político, fueron 

los blanquiazules quienes obtuvieron una mayor cifra de sufragios. Un total de 16 municipios y 5 diputaciones 
locales, dos plurinominales al Congreso y más de 338 mil votos para gobernador los convierten en la segunda 

fuerza política del estado, con una clara tendencia que va en ascenso en la elección al Poder Ejecutivo; la 

primera con Xóchitl Gálvez, la segunda en ésta ocasión con Francisco Xavier Berganza, y ¿la tercera?, podrían ser 
muchos los actores que la busquen pero debe consolidar lo hecho en las dos anteriores. Sin embargo, por 

estatutos la vida interna del PAN Hidalgo debe pasar una prueba más antes del arranque de los nuevos gobiernos 
y la nueva Legislatura que es celebrar su Consejo Estatal para ir al Consejo Nacional y por último la elección de 

nuevo dirigente. Para ello han comenzado un proceso desde adentro en el que se perfilan dos frentes: el del 

actual dirigente Asael Hernández Cerón y el de los que buscan o quieren apoderarse del partido. El líder 
blanquiazul, actual presidente municipal de Tezontepec de Aldama, ex líder de Acción Juvenil en el estado, es 

quien entrega hasta el momento los mejores resultados electorales en la historia del PAN Hidalgo; ni cuando 
llegaron a ser segunda fuerza a finales de la década de 1990, ni cuando fueron gobierno federal 12 años –que 

jamás se sintieron en el estado-, se tuvieron los resultados en las urnas como los del pasado 5 de junio. Aún así, 
el partido está dividido entre quienes buscan quitarle el poder a Asael Hernández y quienes buscan sumarse a él 

para seguir con la inercia que dejó la elección. Actualmente existe una disidencia al interior que se dice está 

manipulada por intereses externos al PAN: gente ligada al gobierno del estado, a la Universidad Autónoma de 
Hidalgo, al ex rector y presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán y su hermano Damián; 

incluso hasta gente de Xóchitl Gálvez que sigue teniendo injerencia, son parte de lo que se avecina para pelear 
por el blanquiazul. A favor de Asael Hernández están los resultados, las cifras contundentes, frías, pero al fin con 

triunfos consolidados y sin berrinches para imponer o quitar candidatos, que a mi parecer fue el éxito del PAN 

para conseguir los triunfos adjudicados. En contra del dirigente panista: el hecho de que no ha sabido hacer 
político al interior de su partido para quitarse de encima, primero a sus eternos enemigos y segundo, para que se 

le reconozca el trabajo hecho, porque a la fecha nadie se lo ha dicho. Curioso es, pues, que ante lo hecho por 
consejeros en la última sesión donde no dejaron votar por la convocatoria para la renovación, la actual dirigencia 

se puede prolongar hasta después de las elecciones de 2018 debido a los propios estatutos del PAN.  

 
 (Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
Ya con el bastón de mando, Omar le fija rumbos al gobierno: El bastón de mando es un símbolo de poder 

que la historia recoge en los guías del pueblo como parte de su personalidad, que sólo ellos podían traer y que el 
pueblo les reconocía como parte de su don de mando. Portar el bastón de mando era el signo de que era el que 

mandaba. Y así la biblia nos habla del famoso bastón de MOISÉS, una vara larga con la cual este personaje 
obraba milagros y se conectaba con el señor; los faraones, divinidades griegas aparecen en frisos esculturas o 

pinturas luciendo bastones o cetros conocidos como “caduceos” signos de su poder. Ni se diga de los 

emperadores romanos cuyas esculturas que se exhiben en los museos de Italia lucen el bastón de mando, que 
después al parecer pasarán a ser el cayado de los papas, el bastón de pastor, y después a las monarquías 

medievales y reyes y gente de las repúblicas. De manera simbólica, el bastón de mano actualmente en Hidalgo lo 
tiene OMAR por voluntad del pueblo, y hace unos días con este bastón en las manos decidió anunciar por dónde 

caminará la administración pública, y el servicio a los ciudadanos con cambios fuertes en las oficinas y 

secretarías. No será igual. El rostro es nuevo. Así lo decide con la autoridad que le dan más de medio millón de 
votos. El bastón de mando en todo su esplendor.  

 
Un rostro nuevo: De que va a ser un gobierno distinto lo puede usted asegurar, porque hace unas horas el 

gobernador electo OMAR FAYAD, ya con el bastón de mando en las manos, anunció ante los periodistas que se 
llevará a cabo un trabajo de reingeniería administrativa en toda la estructura del gobierno estatal que dará como 

resultado la desaparición de algunas dependencias, la fusión de otras y la creación de nuevas áreas para 

responder con eficacia a las circunstancias actuales.  
 

Todos útiles pero en lugares donde sirvan: O lo que es lo mismo, ganarán el pan con el sudor de su frente. 
Señaló que se van a evaluar todas las áreas del gobierno y las funciones de cada servidor público para ver si son 

necesarias o deben pasar a otras dependencias donde hagan falta, y que en todo caso de lo que se trata es de 

optimizar todas las áreas y PONER A TRABAJAR A TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS. Precisó que no es 
proclive a hacer recortes, sobre todo que hay gentes que tienen derechos laborales que no se deben violar y los 

tienen garantizados, pero que lo que sí puede haber es convenios con los sindicatos y hablar con ellos y poner a 
todo mundo a trabajar. Dijo que el compromiso es hacer más con menos, dadas las circunstancias que nos tocan 

vivir y en este contexto se debe visualizar que si bien hay estrategias y dependencias que funcionan en el 
gobierno que termina, ya han cumplido con el objeto para el que fueron planeadas en los últimos años y por lo 

mismo deben ser objeto de reordenamiento en este trabajo de reingeniería de la administración estatal que se 

debe llevar a cabo. Puntualizó que algunas dependencias se van a transformar de tal manera que desaparecerán 
tal como son ahora y aparecerán con nuevas funciones y con nuevas atribuciones, en el concepto de que algunas 

secretarías tienen tal interrelación que posiblemente se fusionen y es lo que se está analizando. Así de entrada 
suena a que el rostro de la administración va a cambiar totalmente, no sólo en cuanto a funcionarios sino de 

Secretarías, porque el criterio es bien distinto a la lógica con la que se tiene actualmente funcionando el 

gobierno, pues OMAR plantea la exigencia de que el gobierno debe ante todo funcionar y servir a los ciudadanos 
como premisa fundamental 

 
Duro contra la corrupción: Dijo que su gobierno le hará frente a la corrupción y que nuestro estado contará 

con su sistema anticorrupción que involucre a las dependencias con responsabilidad y a la sociedad para que no 

haya funcionarios corruptos. Le vamos a cerrar el paso a la corrupción adelantó Omar Fayad, en el entendido de 
que es una exigencia de la sociedad.  

 
En agosto los anuncios de las nuevas secretarías: Dijo el gobernador electo que a mediados de Agosto se 

informará de las nuevas secretarías que resulten de la reingeniería que se lleva a cabo para un gobierno más 
eficiente y moderno al servicio del pueblo, como quien dice para ese mes se podrá tener una idea de por dónde 

caminan las cosas en cuanto a funcionarios nuevos, surgidos de propuestas nuevas, no de los grupos de poder 

de siempre que por esta vez no son requeridos porque ni cara tienen para exigir sus cuotas de poder como cada 
sexenio, porque perdieron todo en la lucha electoral y así no se puede, y le dejaron libre el camino a Omar para 
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poner a quien quiera.  

 
Lo que decía Murillo de los funcionarios que cambiaban sus oficinas: El ex gobernador JESÚS MURILLO 

KARAM, considerado como un ideólogo del PRI y un pensador entre los políticos, decía que cuando veía que un 
funcionario que empezaba su responsabilidad como nuevo funcionario, lo primero que hacía era hacer cambios 

en su oficina empezando por los muebles, de tal manera que el escritorio era cambiado de lugar, lo mismo que 
los cuadros y los sillones, le gustaba porque le hablaba de una persona que tenía iniciativa y que tenía caminos 

propios. OMAR FAYAD inicia su gobierno con cambios totales en la administración de tal manera que bien se 

puede decir que una cosa será el gobierno antes de Omar y otra ya con Omar. No hay que olvidar que el 
gobernador electo es de la escuela de Murillo.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Disputa por RYTVH 

A penas se confirmó el triunfo de Omar Fayad Meneses se empezó a mencionar una lista de nombres que 
pueden conformar su gabinete, pero curiosamente la posición que hoy está altamente disputada es la Dirección 

General del sistema Radio y Televisión de Hidalgo (RYTVH) fundado a finales de 1981 con fines educativos, 

proyecto que inició Manuel Larrosa Irigoyen, secretario de Planeación en el gobierno de Guillermo Rossell de la 
Lama. El proyecto fue crear un instrumento que mediante producciones con contenido cultural y educativo 

contribuyera a la formación integral de la población hidalguense y cuando se había planteado en el caso de la 
televisión un solo canal fueron autorizadas siete frecuencias, lo mismo que radio, teniendo como sus primeros 

directores a Marco Antonio Rodríguez Revoredo y a Alejandro Wong López. Operando inicialmente en lo que hoy 

son las oficinas de la Secretaría de Gobierno, para luego ser trasladado a su sede actual, el sistema ha sufrido 
transformaciones e incluso modernizaciones pero también sus objetivos cambiaron cuando pasó a formar parte 

del organigrama de la Secretaría de Gobierno, cuando siempre dependió de la ahora Secretaría de Educación. A 
pesar de etapas exitosas no ha logrado consolidarse como el vínculo entre gobernantes y gobernados, tampoco 

como el deseado instrumento de apoyo a la cultura y a la educación porque mucha de su programación carece 
de contenido y no resulta atractiva o bien han adoptado modelos de la televisión comercial pero sin los recursos 

de esta. Hoy este sistema tiene la ventaja de que el gobernador electo conoce la importancia de este organismo 

porque lo tuvo bajo su responsabilidad como secretario de Educación en el gobierno de Jesús Murillo y tendrá 
que encontrar un perfil adecuado de entre la media docena de aspirantes entre los que se encuentran 

periodistas, políticos y hasta un productor 
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 
 

Primeras luces 

Cada nueva declaración, ya sea en un evento o en entrevistas, el gobernador electo Omar Fayad va revelando 
algunas pistas del estilo de gobierno que pretende desarrollar a partir de septiembre próximo. El lunes pasado, 

durante una conferencia conjunta con el gobernador constitucional, Francisco Olvera, la nota periodística fueron 
los "problemas" de facturación detectados por el SAT en el Sistema Estatal de Radio y Televisión; las cuotas que 

las autoridades educativas piden a los concesionarios de tiendas escolares y el diezmo que funcionarios de la 
Secretaría de Planeación piden a presidentes municipales para autorizarles obras. La sola mención de estos 

presuntos delitos cambió totalmente el sentido informativo de la conferencia conjunta, dando paso a una 

declaración clara y contundente por parte de Olvera Ruiz en torno a que no habría ninguna tolerancia en caso de 
confirmarse dichas irregularidades. El miércoles, en otro evento público, el gobernador electo anunció que hará 

una revisión minuciosa y que la administración pública será objeto de una reingeniería, con la finalidad de 
asegurar su eficiencia. Evidentemente este avance en el discurso tiene como base lo dicho previamente por 

Olvera, quien avala un escrutinio y lleva a Omar Fayad a tomar la palabra pero cuidando el protocolo político. De 

no ser por el tema de las presuntas irregularidades financieras, que por cierto son el principal cáncer de las 
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administraciones (y si no revisen las causales de los resultados electorales del 5 de junio pasado), la conferencia 
al inicio de la semana habría revelado ya una luz sobre el perfil del equipo que trabajará con Omar Fayad, una 

vez que rinda protesta como gobernador constitucional. Es claro que no hay definiciones aún en torno al 

gabinete, pero no hace falta ser un experto para saber que Fayad no romperá los equilibrios entre las principales 
fuerzas políticas de Hidalgo; también es cierto que desde el primer momento tendrá injerencia directa en el 

quehacer partidista del tricolor para recomponerse de cara al 2018 y si en esa labor tiene que acotar cacicazgos 
enquistados en las nóminas públicas, lo va a hacer.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Desabasto "fabricado" por el mismo gobierno 

Contra lo que diversos medios masivos de comunicación, y de manera particular las dos empresas de televisión 

más importantes del país, hay opiniones autorizadas que desmienten la versión de desabasto de víveres o 
combustible en el estado de Chiapas, donde profesores de diversas regiones se han sumado a las protestas de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca, Guerrero y Michoacán, contra la 
Reforma Educativa. Una de esas voces es la del padre jesuita Pedro Arriaga, integrante de una reconocida familia 

pachuqueña, que realiza su labor pastoral en el estado sureño de Chiapas, desde hace 18 años. Explica que el 

gobierno ordenó a las empresas expendedoras de combustibles (gasolinas y diesel) no expender sus productos, 
cuando comenzaron los bloqueos en diversos puntos de la entidad, para culpar a los manifestantes de ser los 

responsables de la escasez de comestibles y combustibles, para confrontar a la ciudadanía con los mentores que 
salieron a las calles para exigirle al gobierno derogue la Reforma Educativa. Cuenta además que en el exceso de 

la polarización de clases un "coleto", como se conoce a aquellos chiapanecos que viven de manera desahogada 
económicamente, al enterarse de la muerte de seis personas en el desalojo de Nochixtlán, Oaxaca, lanzó: 

"Hubieran matado a 20, para que así escarmienten". A este punto ha llevado el gobierno el tema de las protestas 

que para unos son justas y para otros se trata de manifestaciones que buscan desestabilizar al Estado y romper 
con la paz social en todo el país. De ahí su urgencia a aplicar la ley y establecer el orden a como dé lugar, con la 

fuerza pública si es necesario. Dice el padre Arriaga, encargado de la parroquia en Bachajón y apoyo humanitario 
de los familiares de los masacrados en Acteal, el 22 de diciembre de 1997, que con su fallida estrategia el 

gobierno lo que ha logrado es que otros grupos sociales se sumen ahora a los maestros, como ocurre ya en 

Chiapas.  
 

(Carlos Camacho, página 05) 

Crónica-Punto por Punto… 
 

Desaparece Supersecretaria 
Consideradas una de las dependencias con mayor poder económico y político, incluso con atribuciones que 

llegaron a rebasar el propio Congreso del estado y a Finanzas del gobierno estatal, en la distribución de 
presupuesto y asignación de obras a municipios, hoy la Secretaría de Planeación y Desarrollo Metropolitano 

estaría viviendo sus últimas semanas dentro del organigrama estatal. Fue bajo la tutela de Ramón Ramírez 

Valtierra, cuando adquirió mayor notoriedad, desde ahí se mantenían las negociaciones con los presidentes 
municipales de partidos políticos opositores al PRI, se asignaban obras, se reasignaban otras y se hacían cambios 

al presupuesto para tener un mayor control político sobre él. En esa misma Secretaría fue donde hizo crecer su 
capital político y económico, en el que cimentos sus aspiraciones de convertirse en gobernador del estado, hasta 

aquella fiesta en Acapulco, donde según los enterados lanzó la frase "soy el vicegobernador de Hidalgo" y con 

ello acabó con todo porque no sólo fue el dicho, sino las acciones repetidas de su equipo cercano y familiares 
que realmente creyeron la especie y hoy sabemos el resultado, no es figura influyente en la política estatal y 

muchos menos en la federal. Y todo viene a colación porque de ser una "supersecretaría" que perfilo 
candidaturas, hoy ser perfila a desaparecer, en el reajuste que el propio gobernador electo Omar Fayad habría 

anunciado se hará como parte de las necesidades de reducir gastos y hacer más eficiente el ejercicio del 
gobierno. El análisis del equipo cercano del gobernador electo, es que las funciones de la Secretaría de 
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Planeación podrían ser absorbidas por la Secretaría de Finanzas y la de Obras Públicas, porque en esencia sólo es 
un área técnica que apoya la elaboración de proyectos sustentados en indicadores y para ello no se requiere de 

dos subsecretrarias y todo un aparato de coordinaciones regionales, que sólo sirvieron para fabricar candidatos 

que perdieron elecciones. La otra Secretaría que se perfile para fusionarse, es la de Desarrollo Económico, donde 
la orientación sería a crear una agencia de búsqueda y colocación de capitales, con un portafolio de negocios 

manejado por expertos que se sacudirían el centralismo de una oficina capitalina y aprovecharían de mejor 
manera foros y giras en el país y el extranjero. La decisión sobre estas dos secretarías, y cinco dependencias, 

más aún está en el análisis. DE MI TINTERO. Dos visiones de gobierno, la de actual que busca subvención para 

el sistema de transporte masivo conocido como Tuzobús y la del que va a entrar el funciones el 5 de septiembre, 
que anticipó que el sistema entrará en etapa de análisis y que además adelantó recortes por la crisis que se tiene 

en el país…Al buen entendedor pocas palabras, no habrá dinero para subsidios, pues las necesidades serán 
otras…al tiempo… 

 
(Leonardo Herrera, página 10) 

Crónica-En la Mira… 

 
Verificaciones, en duda 

Preocupantes, en verdad, las afirmaciones de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa), 

que ponen en duda verificaciones realizadas en un cuarto de siglo. De acuerdo con el titular de esa dependencia, 
Guillermo Haro Bélchez, problemas en los sistemas de calibración de pesas en los verificentros del Valle de 

México ponen entredicho los resultados de los hologramas de los últimos 26 años. Sin embargo, el funcionario 
rechazó que sean las autoridades federales las responsables de certificar y autorizar la operación de los 

verificentros y Unidades de Verificación Vehicular, como lo han señalado autoridades ambientales de la Ciudad de 
México. Por tanto lo que se solicita ahora a los verificentros es que acrediten que la calibración de sus sistemas 

de pesas está avalada por un laboratorio independiente, porque sin este documento, que no es expedido por 

autoridad federal alguna, como erróneamente se ha hecho creer, es imposible que se tenga confiabilidad en el 
holograma que se expide”. Y por las distorsiones a la alta o a la baja, pudieron haberse entregado hologramas, 

en los últimos 26 años, a vehículos que no cumplían con la normatividad vigente", dijo Haro Bélchez. El 
procurador ambiental federal informó que una vez que entró en vigor la Norma Ambiental Emergente NOM-26, y 

ahora sí bajo la supervisión de Profepa, se han clausurado 103 líneas de verificación de 35 verificentros revisados 

desde el pasado 1 de julio. Haro Bélchez indicó que concesionarios de algunos verificentros han cerrado de 
manera voluntaria, al argumentar cuestiones de mantenimiento, pero deberán abrir con su certificación otorgada 

por un laboratorio autorizado. Señaló que existen 20 laboratorios de prueba acreditados por la Entidad Mexicana 
de Acreditación, para realizar la calibración del sistema de pesas de los dinamómetros de los verificentros, en 

donde se han detectado las fallas para la medición de las emisiones. El titular de la Profepa afirmó que las 

clausuras de líneas de verificación están debidamente acreditadas, ante la falta del certificado por parte de los 
laboratorios autorizados. En Hidalgo un total de cuatro fueron objeto de esa medida. Se trata de una 

acreditación, que sin ella es imposible tener certeza de que el holograma que se emite cumple con las 
disposiciones ambientales vigentes, es un tema grave, no sólo documental y las clausuras están debidamente 

fundadas y motivadas", indicó el funcionario. Precisó que "los laboratorios que prestan este servicio de manera 
privada son contratados directamente por los titulares de las concesiones de los verificentros. BLANCO SEGURO. 

Llamó mucho la atención la declaración de Omar Fayad sobre el estudio de fusionar dependencias estatales. Sin 

lugar una muy buena idea que logrará hacer más con menos y hacer más eficiente la labor del Poder Ejecutivo. 
El gobierno estatal revisará la rentabilidad del funcionamiento del Tuzobús. Una vez más el alcalde de Pachuca, 

Eleazar García, cumplirá con todos los pendientes de su gestión, lo que dio tranquilidad a Yoli Tellería, alcaldesa 
electa, de que tendrá un inicio de su administración sin piedras en el camino y aprovechó Tellería para decir que 

su hija estará al frente del DIF municipal, aclarando que es un cargo honorario que no percibirá sueldo. Daniel 

Ludlow salió también a puntualizar que no tiene ningún interés en estar atrás de su esposa en la administración 
municipal y ya molestos los dos y con toda razón que es gente misógina que piensa que una mujer no puede 

estar al frente. Ya se habla de que la próxima semana el anuncio que hizo hoy el gobernador de Chiapas 
agradeciendo al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, haber privilegiado el diálogo al enfrentamiento y 
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con esto se logró un acuerdo para el retiro de los sitios bloqueados.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que De acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el Inegi, la capital 

del estado de Hidalgo se encuentra dentro de las primeras 10 ciudades cuya percepción de inseguridad es 
menor. De entre 47 demarcaciones, Pachuca, con 54. 1 puntos porcentuales, ocupa el octavo lugar en dicho 

estudio, superado por zonas como Mérida, Tepic y San Francisco de Campeche. Destaca que en la zona 
denominada Megalópolis, Pachuca representa el primer lugar como la ciudad en la que la percepción de 

inseguridad es menor.  
 

: Que Colonias y fraccionamientos de Mineral de la Reforma reportan una supuesta campaña de 

la Secretaría de Salud en la que aplican la vacuna antirrábica a perros y gatos, pero además ofrecen otras con 
precios entre 60 y 80 pesos para desparasitar. Ante esto algunas personas han reportado a sus mascotas 

enfermas ya que el producto es caduco, por lo que parece ser un claro fraude, en especial cuando las campañas 
oficiales de la SSH son en marzo y septiembre, alertan vecinos.  

 

: Que El reciente incidente en la cárcel distrital de Tizayuca deja entrever el grave problema que se vive en este 
recinto y que muchas veces fue denunciado sin que las autoridades pertinentes hagan algo. No solo es el 

hacinamiento y la sobrepoblación, sino que en esta ocasión las cámaras de vigilancia del sitio no funcionaron 
adecuadamente para poder prevenir una riña entre 20 internos que pudo provocar incidentes de mayor 

emergencia; familiares quedaron preocupados por lo que dicen, serán las represalias posteriores.  
 

: Que vecinos de la colonia las Fuentes de Pachuca y Juan C. Doria se pregunta por qué remodelaron una 

cancha de usos múltiples si va a permanecer cerrada, y es que según algunos de los trabajadores en el lugar 
comentaron que primero tiene que ser inaugurada por el presidente municipal aunque se tarde semanas, 

aunque más bien le hecho es que ese espacio era netamente público y así debería mantenerse, sin candados y 
de libre acceso a quien desee practicar deporte.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Yo diría que no subió, que también ya es una buena noticia, no subimos en la deuda. Mantenemos la deuda 
muy baja, somos de los estados que tenemos menos deuda en el país y creo que en general estamos entregando 

cuentas sanas” 
Francisco Olvera Ruiz 

GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE DEUDA PÚBLICA ESTATAL 
 

"No hay oferta en lo absoluto, no hay oferta de ninguna institución. Son puros rumores, da risa, eso es todo; ya 

lo hacen en el Manchester cuando no es cierto. Tiene que estar de acuerdo mi jugador” 
Jesús Martínez Patiño 

PRESIDENTE DEL GRUPO PACHUCA, SOBRE RUMORES DE LA SALIDA DE HIRVING LOZANO 
 

"Los desafíos para la movilidad son todavía relevantes. Debido al paradigma obsoleto que opera, la región está 

lejos de contar con un sistema de movilidad eficiente que contribuya a promover modelos de ciudades más 
sostenibles” 

Diputados locales 
SOBRE PROPUESTA DE CREAR SECRETARÍA DE MOVILIDAD 

 
(Redacción, página 06) 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

13 de 22 

1133  

Criterio-Se dice que… 
 

QUE dos figuras políticas de la Huasteca se apuntan para lograr la designación de la titularidad de la 

Coordinación Regional de Planeación con sede en Huejutla de Reyes; una es Brenda Flores, nativa de San Felipe 
Orizatlán y excandidata del tricolor a presidenta municipal, quien perdió la elección; y el otro, que también hace 

su lucha, es Margarito Monterrubio, quien participó de candidato suplente para alcalde de Huejutla. De los dos no 
se hace uno, dicen en aquellas tierras. Esa vacante esta acéfala desde que Said Fayad se separó del cargo para 

aceptar la candidatura a alcalde de su partido, que perdió en las urnas.  

 
QUE el aún alcalde de San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, después de la derrota que sufrió el PRI en 

ese municipio, donde ganó el Partido Acción Nacional, ha dejado de lado su soberbia y se ha vuelto diligente y 
atento con sus gobernados, esa actitud en nada convence a los orizatlenses, que le cobraron la factura.  

 
QUE uno de los principales organizadores de las marchas que afectan a la sociedad en Pachuca en “apoyo” de la 

CNTE es Laurentino Villegas Caballero, dirigente de la Sección 22 en Oaxaca, quien no sólo reúne a maestros 

hidalguenses, sino que también a personajes como la diputada local con licencia Sandra Hernández o la doctora 
María Eugenia Gutiérrez, de la Fundación Herrera Cabañas, y hasta al exacadémico universitario Pablo Vargas.  

 
QUE quien estará de visita en el estado en los próximos días es Damián Canales Mena, exsecretario de 

Seguridad Pública y actual titular de la Unidad de Inteligencia de la Policía Federal; visita que podría estar 

relacionada con su regreso en algún puesto, pues se dice que ha solicitado a varios excolaboradores permanecer 
pendientes en caso de que estos pudieran volver a integrarse a su equipo de trabajo.  

 
QUE mucho interés entre los priístas hidalguenses ha generado el anuncio sobre la próxima publicación de la 

convocatoria que expedirá el Comité Ejecutivo Nacional para elegir al nuevo presidente y secretario general. La 
expedición del documento es posible que se dé en este fin de semana o principios de la que entra, cuando se 

convocará a los integrantes del Consejo Político Nacional. Una vez publicada se conocerá qué priístas de 

renombre se registrarán para participar en el proceso interno de selección para la dirigencia nacional del tricolor, 
quien se rumora es Enrique Ochoa.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Deuda pública, hospitales, penitenciarías, Tuzobús, Ciudad del Conocimiento… ¿quién dice que las herencias 

siempre son un regodeo? 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

De acuerdo con las cifras oficiales, al cierre de la presente administración estatal Hidalgo será de las entidades 

del país con menor deuda pública, lo que permitirá al nuevo gobierno incluso comenzar a pagar montos, que 
fueron adquiridos por cuestiones climatológicas para el pago de la parte que le toca al estado para el Fonden. 

Son alrededor de 5 mil 600 millones de pesos a cubrir, lo cual constató el gobernador Francisco Olvera al 
inaugurar congreso.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Aquiles Chávez: Condujeron sus raíces hidalguenses al reconocido chef a instalar uno de sus 

restaurantes en Pachuca. De este modo el multipremiado perfil honra a su madre, originaria de Tepeji del Río, y 
al tiempo permite comprobar que el gusto de comer bien también representa disfrutar de una buena comida, en 

función del sabor, del olor y de cómo está hecho cada platillo.  
 

Abajo-Alfredo Ahedo: El secretario del Seguridad Pública de Hidalgo no puede escapar de los señalamientos 

pues el incremento en la cifra de asaltos a comercios establecidos revela que algo anda mal en la corporación. 
Imposible es ya querer “tapar el sol con dedo” y eso que ese tema es lo “más leve” que puede mencionarse, ello 

en cuanto a sus competencias.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

Rediseños 
 

Manifestaron los grillitos que en varias áreas del gobierno estatal ya existe preocupación debido al 

anuncio realizado apenas por el gobernador electo, Omar Fayad, quien advirtió que las actuales 
plazas de gobierno del estado deben ser revisadas para definir cuáles son realmente indispensables 

y cuáles salen sobrando, todo ello con el fin de evitar que la burocracia crezca “sin ton ni son”, además de 
exponer que habrá una reingeniería en todas las dependencias, que puede incluir la fusión de varios organismos; 

los más preocupados por supuesto son aquellos que hacían nomás como que trabajaban, sobre todo porque si es 

que se quedan ahora sí los pondrán a chambear.  
  

Protestas 
 

 Tremendo susto el que se llevaron autoridades locales de Tizayuca con el conato de riña al interior 
del penal en esa demarcación y es que, según constataron los grillitos, prevalecen condiciones 

deplorables y de hacinamiento en esa cárcel, donde de acuerdo con algunos exinternos ya no caben 

pero siguen llegando más y más. Varios reos decidieron quemar colchonetas y arrojar piedras como una 
forma de protesta ante las condiciones que viven, lo cual motivó la “inmediata” presencia de policía local y estatal 

que tardó una hora en calmar los ánimos, aunque aquí también, como en los últimos casos graves que ha vivido 
la entidad en materia de seguridad, la ausencia del capitán Alfredo Ahedo fue notoria. Por si fuera poco, los 

familiares de los reclusos, que se hallaban de visita en el lugar, fueron desalojados, lo que generó una serie de 

especulaciones que avivaron por momentos el conflicto.  
  

Bibliófilos melómanos 
 

 Una excelente noticia para los amantes de la literatura, las puestas en escena y la música, es sin 

duda el anuncio de la presencia en Hidalgo de Juan Villoro, uno de los escritores más famosos 
dentro y fuera de México, quien estará acompañado por los músicos Alfonso André, Diego Herrera (de 

“Caifanes”), Javier Calderón y Federico Fong en un espectáculo titulado “Mientras nos dure el veinte”, a 
presentarse el próximo lunes 18 de julio en conocido auditorio de la capital hidalguense.  

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo… 

 
EL ALCALDE DE Tlaxcoapan, Miguel Ángel Hernández, cesó a cuatro mandos de la Policía Municipal por su 

ineficaz o inexistente intervención durante el linchamiento ocurrido el pasado fin de semana. CON ESO 
PRETENDE hacer creer que está actuando con energía cuando él mismo hizo mutis, desapareció, durante los 

lamentables hechos de violencia, derivados de simples rumores que, reconoció, surgieron en redes sociales. ES 
DECIR, FUE SACRIFICADO un sujeto ajeno a los hechos que le imputaba una turba descontrolada que nadie 

intentó calmar ni siquiera la autoridad más cercana que es la municipal. El reducido equipo de uniformados de la 

localidad hubiera sido insuficiente para enfrentar a los agresores, muchos de ellos ebrios durante la feria 
patronal, pero sí era de esperarse la intervención del alcalde para apaciguar los ánimos, lo que no ocurrió. FUE 

HASTA QUE INCURSIONÓ la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, al mando de Alfredo Ahedo Mayorga, 
que logró al menos rescatar a una mujer con vida, cuyo único delito fue preguntar por el detenido que antes 

habría sido sorprendido supuestamente drogándose. EL HECHO no debe quedarse en el anecdotario negro, sino 

que realmente deben ser aprehendidos los responsables materiales e incitadores del homicidio cometido 
tumultuosamente, porque de lo contrario ese tipo de hechos continuarán repitiéndose a partir de "rumores" y 

cualquier persona pacífica puede ser asesinada por sospechas.  
 

EN EL ÁMBITO NACIONAL se deploró que maestros de Chiapas fueron rapados públicamente por no comulgar 
con la disidencia magisterial, así que la oleada de rechazo fue generalizada hasta que cayeron todos los 

responsables que se encuentran en prisión. ALGO SEMEJANTE, y con mayor razón, debe hacerse en el caso del 

linchamiento en que los autores deben estar en la cárcel, porque ni el estado de ebriedad en que supuestamente 
se encontraban ni el argumento de "hartazgo social" ante la inseguridad deben ser argumentos válidos. ES 

EXIGIBLE sí mayor seguridad pública, efectividad en ubicar y castigar a responsables de secuestros, latrocinios, 
asaltos y cualquier otro delito. A NADIE EN LA sociedad le conviene que grupos irracionales decidan a partir de 

sospechas matar en la calle a quienes se les antoje. UN EJEMPLO CLARO de esa barbarie fue el caso de dos 

jóvenes hermanos, honrados trabajadores que se dedicaban a realizar encuestas en Ajalpan, Puebla, y fueron 
linchados y quemados a finales del año pasado, cuando alguna voz histérica dijo que eran secuestradores. LO 

MISMO ocurrió con otros inocentes en Huejutla hace cosa de 15 años, a quienes les arrebataron la vida en 
pleno centro de la ciudad porque los acusaban de ser traficantes de órganos solo porque a alguien se le ocurrió 

decir que en la caja de la camioneta en que viajaban, a pleno sol y al aire libre, llevaban "hígados para 
trasplantes", una tontería absurda que la masa se creyó...  

 

HABLANDO DE otros temas, algunos ansiosos supusieron que en lunes se develaría parte del futuro gabinete 
estatal, con la presentación del equipo de transición que representa al gobernador electo. NADA QUÉ ver 

porque Omar Fayad, contra lo acostumbrado, no dio a conocer una voluminosa lista de auxiliares para el cambio. 
SE ENCARGAN de los trabajos de entrega-recepción dos personas de su entera confianza. UNO ES Juan Carlos 

Martínez Domínguez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, destacado inversionista de la 

comunicación celular, que también se encargó de la administración de las finanzas en la campaña a gobernador. 
Pero no será funcionario. Anticipándose a suposiciones, aclaró que no será secretario de Finanzas ni de 

Desarrollo Económico.  
 

PUNTO Y APARTE merece el caso de Israel Félix Soto, quien ha trabajado de cerca a Fayad desde hace muchos 

años y forma parte de la lista de aspirantes plurinominales a integrar el Congreso, aunque lo más probable es 
que se sume al equipo del próximo gobernador, lo mismo Luis Osorio, operador político de la campaña. EL CASO 

es que se dejó el velo del misterio en torno a la identidad de los integrantes del futuro gabinete que, reiteró 
Fayad, se darán a conocer hasta septiembre, días antes de que tome posesión del cargo. Nadie está encartado ni 

descartado, repitió en la conferencia de prensa que presidió al lado del gobernador Francisco Olvera, quien 
designó para el proceso de entrega-recepción a la secretaria de la Contraloría, Flor de María López González. . 

DEJÓ CLARO el gobernador electo que es respetuoso de la actual administración y que sus representantes no 

tienen facultades decisorias, las cuales corresponde única y exclusivamente al actual mandatario, por ello 
tampoco genera especulación mencionando con anticipación a los futuros integrantes del gabinete. ESTO FUE 
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SÍNTOMA CLARO de que hay respeto mutuo entre los mandatarios entrante y saliente, y que Fayad no 

pretende avasallar cuando no es su momento...  
 

POR CIERTO, durante la conferencia, Olvera y Fayad expresaron que se dispone de los mecanismos necesarios 
para evitar "El Año de Hidalgo", eufemismo con el que se denomina al saqueo en que incurren algunos malos 

servidores públicos al término de una gestión. ADEMÁS, SE REFIRIERON al caso sobresaliente de posibles 
desvíos, ubicado en el Sistema Hidalguense de Radio y Televisión. AHÍ se detectaron manejos raros de 

facturación durante la época en que estuvo al frente Sergio Islas Olvera, el cual salió de la dependencia tan 

pronto surgió la irregularidad descubierta por el Sistema de Administración Tributaria. EN LO GENERAL, 
refiriéndose a posibles actos de corrupción, Olvera expresó que "no se solapará a nadie" y Omar puntualizó: 

"Caiga quien caiga". EN LA REUNIÓN SE notó cortesía, relajamiento y naturalidad de ambos. No había tensión 
ni tirantez. Más bien, amabilidad mutua.  

 

(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Escala conflicto CDMX-Semarnat por verificentros: Los cierres masivos de veri centros 

abrieron un nuevo enfrentamiento entre autoridades ambientales federales y el Gobierno capitalino, en la que los 
primeros aseguran que las clausuras no tienen un n político, sino que los establecimientos cumplan con las 

nuevas disposiciones. En contraparte, la administración local asegura que esta situación podría ocurrir por la falta 

de lineamientos y la no publicación del listado de las empresas autorizadas para calibrar los dinamómetros. Ayer, 
el procurador federal de Protección al Ambiente (Profepa), Guillermo Haro Bélchez, en conferencia de prensa 

llamó a las autoridades locales a que alienten a la apertura de los negocios y precisó que las clausuras 
corresponden a la indebida calibración del sistema de pesas y no a la operación de los dinamómetros”. El 

propósito que todos perseguimos es ambiental, no político, y tiene que ver con el mejoramiento de la calidad del 

aire de los habitantes de la megalópolis, cuya crisis después de 14 años hizo eclosión”, precisó Haro Bélchez. El 
jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, aseguró que el cierre de los verificentros se debió a la falta de una 

disposición de índole federal, pero aseguró que a la brevedad todos los centros operarán con normalidad; no 
obstante, ante empresarios manifestó que esta situación tiene otra nacionalidad. (Julián Sánchez, primera 

plana)  
Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/07/8/escala-conflicto-cdmx-semarnat-por-verificentros  

La Jornada-En la matanza de Nochixtlán, policía afín a Ulises Ruiz: Para haber sido incendiado por una 
turba enardecida, el rancho de Herminio Cuevas luce muy bien. Aunque el último presidente del Congreso estatal 

en el sexenio de Ulises Ruiz se fue de aquí el 19 de junio, sus vacas y caballos están bien cuidados y sus perros 

bien comidos. Quemaron el rancho de los Cuevas!, fue el grito que se escuchó durante los días que siguieron a la 
batalla del crucero. En la versión que se extendió, algunos culparon, manchadas aún las ropas con sangre de los 

muertos y los heridos, a los Cuevas –Herminio es otra vez diputado local electo y su hermano Daniel, presidente 
municipal-y Fuenteovejuna se cobró la ayuda que ellos habrían prestado a la policía para agredir al pueblo. Sólo 

que Fuenteovejuna nunca anduvo por aquí. En la parte trasera de la propiedad hay un galerón, al parecer un 

almacén de alimento para el ganado, con algunas señales de un incendio controlado. Es más, recargados en la 
malla ciclónica están los restos de unos tablones quemados, colocados ordenadamente. Alguien, al parecer, hizo 

una fogata para provocar el grito de ¡quemaron el rancho de los Cuevas! (Arturo Cano, primera plana)  
Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  

 www.jornada.unam.mx/2016/07/08/politica/007n1pol  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/07/8/escala-conflicto-cdmx-semarnat-por-verificentros
http://www.jornada.unam.mx/2016/07/08/politica/007n1pol
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Excélsior-Suspenden el cese de maestros; no procedió en Michoacán y Oaxaca: La Secretaría de 

Educación y los estados suspendieron el cese de maestros que anunció la dependencia, ello para evitar que 
crezca la crispación magisterial, de acuerdo con autoridades locales, fuentes de la propia SEP y expertos. El 

académico Carlos Ornelas dijo que la suspensión se originó en los estados, porque son quienes interrumpieron 
las notificaciones de despidos. El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca inició mil 755 procedimientos a 

docentes, pero en ninguno ha procedido el despido. En Michoacán, la secretaria de Educación local, Silvia 
Figueroa Zamudio, manifestó que no se ha registrado un solo cese. FRENAN DESPIDOS DE 4, 100 

DOCENTES: Hace dos semanas terminó el plazo para que autoridades definieran quiénes serían separados del 

cargo. Ante la agitación social que ha detonado la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) en todo el país, la Secretaría de Educación Pública (SEP) y los estados suspendieron el cese de maestros 

que anunció la dependencia federal hace mes y medio, según autoridades locales, fuentes de la propia SEP y 
expertos. (Lilian Hernández, Patricia Briseño, Miguel García, Gaspar Romero y Rolando Aguilar, 

primera plana)  

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/08/1103692  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Tres variantes de una melodía 

Miguel Gliser escribe: Mientras los rijosos se pitorrean de Peña y su grupo, millones de quienes trabajamos y 
pagamos impuestos perdemos por causa de aquellos y su líder, López Obrador. Que se les descuente a ellos y a 

los diputados y senadores y se nos compense a los afectados en nuestros ingresos, que suman miles de millones 
de pesos… Otro lector, Gustavo Mendieta, pierde su tiempo intentando agraviar al autor de estas líneas: 

¿Periodista o panfletero? No me conteste, es para usted mismo la pregunta. Y el profesor Juan Carlos Argüelles 

comenta: Yo sí me evalúo y pasé el examen de permanencia con resultado de nivel bueno, pero la reforma es 
más administrativa y laboral que educativa. Pero se dice se pretende quitar la carrera magisterial del concepto 

07, que es el salario base, y nos veríamos afectados porque se refleja directamente en los aguinaldos, en la 
prima vacacional y los aumentos de cada año. Si México es de los países que más invierte en educación, pero se 

va al pago de nómina, no es culpa de los maestros, sino del gobierno… 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Relevo técnico en el PRI 

La renuncia de Manlio Fabio Beltrones a la presidencia del PRI, tras las elecciones del pasado 5 de junio, llevó al 
partido a un nuevo interinato, a cargo de Carolina Monroy. Beltrones había llegado al PRI ante la desapercibida 

gestión de César Camacho Quiroz que, formalmente, fue el primer dirigente de la Presidencia de Enrique Peña 
Nieto. Pero Peña Nieto había intervenido en dos decisiones anteriores: la de Humberto Moreira, que estuvo de 

marzo a diciembre de 2011, cuando cayó en medio del escándalo de la deuda de su gobierno en Coahuila, y la 

de Pedro Joaquín Coldwell, que lo fue de diciembre de 2011 a noviembre de 2012, cuando fue designado 
secretario de Energía y fue relevado por el mismo Camacho el 11 de diciembre de aquel mismo año, hasta que 

llegó el más fuerte de todos los presidentes de ese partido, Manlio Fabio Beltrones, que protestó el cargo el 20 
de agosto de 2015 y lo dejó el pasado 20 de junio. En este escenario, el PRI publicará hoy la convocatoria para 

que el lunes se registre como candidato de unidad Enrique Ochoa Reza, director de la CFE, y proteste el cargo el 
martes ante el Consejo Político Nacional. Los presidentes de la República que han tenido más dirigentes del PRI 

han sido Carlos Salinas y Ernesto Zedillo: seis cada uno. Salinas inició con Jorge de la Vega, al que desdeñó 

poniendo como operador en la secretaría general a Manuel Bartlett, con el que hizo su campaña en 1988. Le 
siguieron Luis Donaldo Colosio, Rafael Rodríguez Barrera, Genaro Borrego, Fernando Ortiz Arana, que le tocó el 

asesinato de Colosio el 23 de marzo de 1994, e Ignacio Pichardo, a quien Ernesto Zedillo ignoró y colocó como 
secretario general a Esteban Moctezuma, que decidía. Desde su sana distancia, tuvo, además de De la Vega 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/08/1103692
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brevemente, a María de los Ángeles Moreno, Santiago Oñate, Humberto Roque Villanueva, José Antonio González 
Fernández y Dulce María Sauri. Y hubiera siete de haber aceptado la renuncia de ésta a la derrota presidencial de 

julio de 2000. Le decía que el martes Enrique Ochoa Reza se convertirá en el cuarto presidente del PRI en la 

gestión de Peña Nieto, después de Joaquín, Camacho y Beltrones.  
Retales 

1. Reuniones. El anuncio de Miguel Ángel Osorio Chong, el miércoles por la noche, es el resultado de las largas 
reuniones privadas que el fin de semana sostuvo con dirigentes de la coordinadora; 

2. Violencia. Colima se ha convertido en el estado más violento del país. Apenas ayer asesinaron a tiros, le 

dispararon en pleno jardín San Francisco, al delegado de Sedatu, Jaime Vázquez Montes, hermano de Gustavo, 
gobernador muerto al desplomarse el avión oficial, el 24 de febrero de 2005; 

3. Verificentro. La Profepa, que encabeza Guillermo Haro, empieza a documentar que durante casi un cuarto 
de siglo, los verificentros fueron una gran estafa, que extendían hologramas sin medir los niveles de 

contaminación de los motores. ¿Y los responsables?.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que para acabar con las especulaciones de quienes pregonan la ilegibilidad de Enrique Ochoa como aspirante a 

la presidencia del PRI, por la tarde de ayer circularon documentos que acreditan su militancia desde 1991, entre 
ellos una credencial firmada por Luis Donaldo Colosio. El documento lo ubica como dirigente del Movimiento 

Territorial y por tanto integrante del Consejo Político Nacional, lo que hace viable y legítima su aspiración a la 
presidencia del CEN.  

 
Que fue la operación política conducida por la Secretaría de Gobernación, encabezada por Miguel Ángel Osorio 

Chong, y el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, lo que permitió que la CNTE levantara todos los bloqueos 

en esa entidad. Que la diputada Ernestina Godoy Ramos asegura que no es pariente de Julio César Godoy, como 
se publicó aquí, y que no estuvo en las movilizaciones del miércoles de los maestros de la CNTE, como, por 

cierto, no se dijo aquí. Reconoce que desde sus redes sociales sí demandó diálogo y rechazó la represión, pero 
niega que haya promovido las manifestaciones. Anotado.  

 

Que Alberto Vanegas Arenas, consejero nacional de Morena en Tlalpan, niega que haya organizado cierres de 
escuelas y movilización de despensas a participantes en las protestas, aunque ratifica su respaldo a los maestros 

disidentes y dice que lo seguirá haciendo como “ciudadano consciente”. Anotado también.  
 

Que el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, hizo un recuento de buenas noticias a 

los delegados de 22 países iberoamericanos reunidos en Puerto Vallarta: México regresa al top ten de turismo 
mundial, logra el crecimiento de empleo más grande en la historia, la inflación más baja en muchos años y una 

inversión extranjera directa inédita en décadas. Y luego se siguió con el superávit alimentario, finanzas sanas y 
crecimiento… Puro optimismo, pues, frente a los invitados.  

 
Que el procurador federal del Consumidor, Ernesto Nemer Álvarez, regresará a su terruño hoy, el Estado de 

México, después de 14 entidades que ya ha visitado en los 120 días que lleva al frente de esa instancia; se 

reunirá y firmará convenios con el gobernador Eruviel Ávila, con mandos del Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública y con la rectoría de la Universidad Autónoma estatal.  

 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 
Bikini blues 

 
El bikini es como la cerca de alambre de púas. Protege la propiedad sin impedir la vista”. Joey Adams Hace 70 

años, el 5 de julio de 1946, se presentó un nuevo tipo de traje de baño en la piscina Molitor de la capital 
francesa. El creador no era un diseñador de moda, de esos que abundaban en el París de la posguerra, sino un 

ingeniero de nombre Louis Réard. La prenda fue considerada tan atrevida que Réard no encontró a ninguna 

modelo profesional que la presentara y decidió contratar a Micheline Bernardini, una bailarina que aparecía 
desnuda en el Casino de París. El nuevo bañador recibió un nombre que buscaba generar olas en todo el mundo, 

como la bomba atómica que Estados Unidos acababa de detonar en un atolón del Pacífico llamado Bikini. En un 
principio fueron contadas las mujeres que se atrevieron a ponerse un bikini. Los hombres las acosaban y ellas se 

sentían desnudas, desprotegidas. La Iglesia Católica declaró la prenda pecaminosa y en España, Portugal y otros 

países fue prohibida. En las sociedades islámicas, que no aceptaban ni siquiera un bañador completo, el uso no 
se consideró. Pasaron varios años, de hecho, para que la prenda dejara de ser una simple curiosidad de pasarela 

y se convirtiera en una vestimenta habitual en las playas. Todavía a fines de los cincuenta y principios de los 
sesenta las mujeres que se ponían un bikini en playas o películas, como la francesa Brigitte Bardot o la 

estadounidense Jane Fonda, eran consideradas atrevidas. La escena en que Ursula Andress sale del mar con un 
bikini blanco en Dr. No, la cinta de James Bond de 1962, la convirtió a ella en una celebridad internacional y al 

bikini le dio el impulso para popularizarse en las playas de Europa y Norteamérica. Mucho han cambiado las 

cosas. En este verano, como ha ocurrido desde hace años, los bikinis son muy comunes en las playas europeas, 
pero sin la parte de arriba. Ver un ombligo de mujer sigue siendo una experiencia maravillosa para muchos 

hombres, pero ya no es esa visión que deslumbraba y paralizaba. La moral, a final de cuentas, poco o nada tiene 
que ver con la piel que quede al descubierto con un atuendo. La razón por la cual el desnudo es tan provocador 

es la falta de costumbre. En muchas sociedades tropicales era habitual el uso de una menor cantidad de ropa 

hasta que la cultura europea se impuso en el mundo.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

La ruta de Ochoa Reza 
El camino está pintado para que Enrique Ochoa Reza llegue a la presidencia del PRI, a pesar de que la tarde del 

jueves algunas manos tricolores buscaron cuestionar su elegibilidad, por la antigüedad de su militancia. Sin 
embargo, don Enrique subió a su cuenta de Twitter la credencial 0003 con la que busca acreditar su militancia 

desde la década de los 90: “Soy un orgulloso militante @PRI_Nacional desde 1991”. Con esa fecha, cumpliría con 

los estatutos para ocupar un cargo en el CEN, nos comentan. ¿Qué sigue ahora? La ruta priísta, nos explican, 
transita para llegar primero a la publicación hoy de la convocatoria, y transcurridas 72 horas, a la apertura del 

registro de los aspirantes. La tarde-noche del lunes sesionará el Consejo Político Nacional, donde rendirá protesta 
el nuevo dirigente, un hombre cercano al presidente Enrique Peña Nieto. La decisión es definitiva a pesar de la 

inconformidad y el bloqueo de la vieja guardia, que no dio resultados en las pasadas elecciones.  

 
Anaya, el efecto Calderón 

El equipo de Ricardo Anaya está muy pegado a las encuestas sobre los presidenciables. En la carrera hacia la 
competencia electoral 2018, los colaboradores del presidente del PAN han tomado nota de encuestas telefónicas 

a militantes y población abierta sobre el nivel de conocimiento que tiene el queretano entre la ciudadanía. Nos 
comentan que Anaya ha tenido una subida “tremenda” desde marzo de 2014 a junio de 2016. Y el paso ha sido 

constante desde 21 por ciento hasta 96 por ciento, en ese periodo. Otra medición, que sirve como espejo, 

muestra cómo el ex presidente Felipe Calderón fue subiendo de manera semejante su conocimiento entre la 
población de noviembre de 2004 a agosto de 2005, antes de la contienda presidencial de 2006. ¿Será que Anaya 

busca el mismo sendero de don Felipe, como para demostrar que sí puede ganar la interna panista? 
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Presiones a maestros 
La SEP ha implantado diferentes técnicas para evitar que los maestros de la Ciudad de México se sumen a las 

movilizaciones y a los paros de labores de la CNTE. Pero de manera particular, nos comentan, destaca el caso de 

Manuel Salgado Cuevas, director general de Secundarias Técnicas de la SEP, quien no se ha andado por las 
ramas y de plano tiene amenazados a todos los directores, bajo la consigna: “A aquel que no pueda controlar a 

sus maestros le quito la silla”. Esta situación, nos explican, ha provocado que los directores presionen a los 
maestros, a través de sus alumnos, a quienes les han advertido que si faltan a clases serán expulsados. De esa 

manera buscan evitar que los papás se sumen a las movilizaciones, nos explican.  

 
Morena prepara ofensiva en CDMX 

Este verano pinta para ser el más “lluvioso”, políticamente hablando, para el gobierno de la Ciudad de México. Y 
ahora se suma el reclamo de Morena por el maltrato que recibió el diputado federal Renato Molina Arias, por 

parte de la policía en el centro de ciudad, durante en una movilización de la CNTE. La coordinadora de Morena 
en San Lázaro, Rocío Nahle, exigió a Jesús Zambrano, presidente de la Cámara de Diputados, cumpliera su papel 

de defender a los integrantes de la Legislatura, lo cual se tradujo en una carta dirigida a la administración 

capitalina. En Morena aseguran que el gobierno de la CDMX dijo que la fuerza pública actuó en la contención de 
manifestantes y no por su actividad como legislador. Nos dicen que doña Rocío se inconformó nuevamente con 

Zambrano y prepara un contraataque dirigido a las autoridades capitalinas, ahora en el seno de la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión.  

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
Funcionó el ultimátum de Osorio Chong, y va por más.  

Si se concreta el compromiso y los maestros de la CNTE de Chiapas levantan hoy los bloqueos carreteros y 

sueltan los puentes fronterizos, la estrategia del secretario Miguel Ángel Osorio Chong de aguantar vara se 
estaría anotando un tanto significativo en esta batalla que impelía los más malos presagios”. Queremos que 

quede muy claro que nuestra vocación está en el diálogo”, me respondieron ayer en Los Pinos”. La estrategia es 
ir a un escenario de negociación. Se les ha ofrecido a los representantes de la CNTE negociaciones con la SEP y 

las autoridades competentes para revisar las asimetrías que la reforma educativa pudiera traer en sus regiones. 

Estamos abiertos a escuchar cada uno de sus planteamientos. Pero también el secretario de Gobernación les ha 
dejado en claro que el corazón de la reforma no está sujeto a negociación”. Desde luego que nadie canta victoria 

en Los Pinos ni en Bucareli. Los maestros de la CNTE siguen movilizados y no pocos de ellos traen ganas de 
agudizar y alargar el conflicto. Sin embargo, para cómo se veían las cosas hace ocho días, cuando el secretario 

Osorio Chong soltó la frase de que se agotó el tiempo de la tolerancia, la situación podría estar dando un giro en 

contra de las alas radicales de la CNTE. El ultimátum de Osorio Chong habría funcionado. Se suavizaron algunos 
bloqueos, se pudo restablecer el abasto de básicos y gasolina y reinstalar una mesa en Gobernación; el Comité 

Nochixtlán recibió in situ al subsecretario de Derechos Humanos, Roberto Campa, y los duros de Chiapas se 
replegarían hoy. Nada mal para una semana”. Agotaremos hasta la última posibilidad de diálogo”, me recalcaron 

en Los Pinos”. Creemos que la próxima semana pueden darse resultados positivos, de fondo. Sabemos que por 
otra parte se nos cuestiona diciendo que no tenemos pantalones para aplicar la ley. Ojalá fuera asunto de 

pantalones. Pero hoy tenemos más confianza en que derrotaremos a las posiciones del todo o nada, que se 

impondrán la negociación y la moderación. Estamos concentrados. En el gobierno no hay nerviosismo ni ímpetus 
rebasados”. Puede ser. Y quizá también la insurrección de los maestros esté entrando en una fase de 

agotamiento. Y de desconcierto, al no oler ya el miedo que el gobierno desprendía después del desastre de 
Nochixtlán, el 19 de junio. Pesados 20 días atrás.  

 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
VAYA SORPRESA provocó el destape de Enrique Ochoa Reza para ocupar la presidencia nacional del PRI. La 

sorpresa, claro, fue porque poco se sabía... ¡que era priista!  
 

EL DATO de la militancia de Ochoa era tan secreto que no aparece ni en su currículum oficial en la página de la 
CFE. De hecho, ayer mismo por la tarde alguno de sus colaboradores corrió a subir la información a su ficha de 

Wikipedia, donde ni siquiera ahí se mencionaba.  

 
EL PROPIO funcionario salió a presumir su credencial tricolor, fechada en 1991 y firmada por Luis Donaldo 

Colosio, cosa que no hizo cuando lo propusieron como consejero electoral del IFE.  
 

EN EL PRIMER círculo presidencial se comenta que la decisión tuvo que adelantarse debido a los problemas 

que estaba causando el interinato de Carolina Monroy al frente del PRI. En específico su autopromoción como la 
futura candidata al gobierno mexiquense, lo cual para nada está decidido.  

 
LOS CAMBIOS en el gabinete-incluido el PRI, por supuesto estaban programados para agosto, pero en vísperas 

del Cuarto Informe de Gobierno, obligaron a modificar los planes en Los Pinos.  
 

PARA LOS que saben de estas cosas, el empujón a Enrique Ochoa para tomar las riendas tricolores mueve, 

necesariamente, las piezas del ajedrez sucesorio.  
 

SU CERCANÍA con Luis Videgaray viene desde sus años de estudiante de Economía en el ITAM, cuando el hoy 
secretario de Hacienda era presidente de la sociedad de alumnos. Y si a eso se le suma que también se le 

relaciona con Aurelio Nuño, es de esperarse que Miguel Osorio Chong no esté muy satisfecho con la promoción 

de Ochoa.  
 

EN SU PLEITO eterno, el gobernador Javier Duarte y el mandatario electo, Miguel Ángel Yunes, se están dando 
hasta con la Auditoría Superior de la Federación.  

 
SIN EMBARGO, la realidad es que el organismo que encabeza Juan Manuel Portal ya presentó 53 denuncias 

contra Duarte y su gobierno tras la revisión de la Cuenta Pública 2013; y dicen que de la 2014 habrá más.  

 
DE AHÍ que Duarte tal vez deba cuadrar bien las cuenta de 2015, si no quiere que crezcan las denuncias en su 

contra.  
 

VARIOS gobernadores ya le quieren dar el engomado doble cero-para no verlo en dos años-al procurador 

ambiental, Guillermo Haro.  
 

Y TODO porque el titular de la Profepa cree que la mejor manera de dar resultados es... ¡cerrando verificentros! 
En realidad lo único que esto ha provocado es un caos en el proceso de verificación, pues se convirtió en un 

tema de sellos, certificados y clausuras. ¿Y la ecología? ¡No circula! 

 
(Redacción, página 10) 
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